

Fecha: 21-05-2025  
 Medio: La Estrella de Chiloé  
 Supl.: La Estrella de Chiloé  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Evacuan desde Inío a joven buzo con el “mal de presión”**

Pág. : 7  
 Cm2: 218,2  
 VPE: \$ 134.645

Tiraje: 2.800  
 Lectoría: 8.400  
 Favorabilidad:  No Definida



EN HELICÓPTERO SE REALIZÓ EL TRASLADO DEL PACIENTE.

## Evacuan desde Inío a joven buzo con el “mal de presión”

Vía aérea fue derivado hasta la cámara hiperbárica del Hospital de Ancud.

**H**asta la cámara hiperbárica del Hospital de Ancud fue derivado durante la tarde de ayer en un amplio operativo aerotransporte un buzo que sufrió del denominado “mal de presión”, luego de realizar faenas de extracción de mariscos en el sector de Inío, comuna de Quellón.

El procedimiento se gestó tras el denuncio desde la posta de la apartada caleta del sur de la Isla Grande, que daba cuenta de las complicaciones de un buzo de iniciales J. L. S. (36), síntomas que se asociarían a la descompresión inadecuada durante sus labores en el mar.

La jornada del lunes habría ocurrido el accidente, tras lo cual los compañeros de trabajo del joven lo remitieron al centro de salud. Como explicó el capitán de puerto de Quellón, Manuel Hidalgo, desde dicho recinto “nos llamaron para pedir ayuda para una evacuación médica”. Y con esos antecedentes se activó el dispositivo para acelerar el traslado del hombre de mar.

Así lo detalló Sebastián Schmöllz, jefe provincial del Servicio de Atención Médica de Urgencia (SAMU), que encabezó los protocolos de actuación. “El paciente estuvo realizando labores de buceo durante 4 a 5 horas, a una profundidad de 20-22 metros, tras lo cual comenzó con sintomatología típica de esta enfermedad. Por ello, recibió la primera atención de los técnicos en enfermería de la posta”, aclaró.



INGRESO AL HOSPITAL.

Sin embargo, ante la complejidad de la patología se resolvió su derivación aérea, lo cual fue concretado por el helicóptero de la empresa Habock Aviation Chile-Eliance, contratada por el Servicio de Salud Chiloé para estos procedimientos complejos.

### DESPLIEGUE

Pasado el mediodía de este martes comenzó el operativo que llevó desde Inío hasta la Escuela de Formación de Carabineros (Esfocar) del predio Bellavista de Ancud al paciente en el helicóptero, luego una ambulancia del SAMU lo trasladó al San Carlos. “Ingresó en regulares condiciones generales a la cámara hiperbárica, pero al empezar con su terapia evolucionó de manera favorable”, aclaró Schmöllz.

Finalmente, el enfermero remarcó que todo el dispositivo demoró una hora y 45 minutos desde el despegue de la nave desde Puerto Montt, donde se encuentran su base, hasta llegar a Inío incluyendo la evaluación inicial del buzo, su estabilización y posterior traslado e ingreso al hospital. ☈